
Protokoll ER Sitzung, 16.11.2023 

 

Hr. Fischer für Fr. Dr. Languth – Bericht der Schulleitung 

 In den letzten Tagen hat sich das Gymnasium Eppendorf an verschiedenen Grund- und 
Stad eilschulen vorgestellt 

 Nochmals Danke von Seiten der Schulleitung für die gelungene Berufsbörse am 13.11.2023 
 Da Hr. Wentrp nur noch bis Weihnachten an der Schule sein wird, läu  die Suche nach einem 

neuen Hausmeister auf Hochtouren; es gibt allerdings vielversprechende Bewerbungen 
 Die Tatsache, dass Kollegen in Elternzeit gehen und aus ihr zurückkehren, bedeutet immer 

größere Rochaden in den Stundenplänen bzw. der unterrichtenden Lehrer und 
demensprechend Planungsaufwand für Hr. Fischer und Unruhe in den Klassen. Es ist aber 
eine Situa on, auf die man sich eingestellt hat und mit der man umgehen kann 

 Die Lehrerkonferenz tagte zum Thema Fahrtenkonzept. Dabei wurde die Skifahrt abgelehnt. 
Verschiedene Op onen wurden disku ert, alle mit einem sportlichen oder physischen 
Charakter. 

o Teile des ER merkten an, dass die Kommunika on in dieser Sache unglücklich 
gewesen sei und die diesjährige Jahrgangsstufe 9 de facto weder eine Skifahrt noch 
wie versprochen eine Jahrgangsfahrt unternommen hat 

o Ferner wurde vom ER angemerkt, dass das Thema „Rollen und Gleiten“ im 
derzei gen Sportunterricht zu kurz käme und hierfür die Skifahrt als Ausgleich 
gedacht war 

 Notendurchschni  im Abitur: anhand der diesjährigen Notendurchschni e wurde nochmals 
seitens des ER betont, dass sich die Schule im We bewerb mit anderen Gymnasien keinen 
Gefallen tue, deutlich strenger zu korrigieren als vergleichbare Schulen im direkten Umfeld. 
Der ER bat nochmals darum, die Studie, welche zwei Lehrerkollegen dem ER im Frühjahr 
vorgestellt ha en, zu bekommen. Hr. Fischer sicherte zu, dass dies zeitnah geschehen würde. 
Hr. Fischer verwies darauf, dass ab dem Schuljahr 23/24 die Abiturprüfungen nach Corona 
wieder schulintern zweitkorrigiert werden und auf Basis von S chproben auch eine externe 
Zweitkorrektur sta indet. 
Insgesamt gab der ER die Außenwirkung des schlechteren Notendurchschni s und der 
Aufgabe der Skifahrt zu bedenken und verknüp e dies mit den niedrigen Anmeldezahlen in 
den heu gen Jahrgängen 5 und 6 

 

Tagesordnungspunkte des ER; Fortsetzung der Sitzung ohne Hr. Fischer 

 Fahrtenkonzept 
o Der ER wird sich dafür einsetzten, dass eine 4. Fahrt im Fahrten-Konzept der Schule 

verankert bleibt und dass diese eine Jahrgangsfahrt mit Sport Bezug ist 
o Der ER wird in der Schulkonferenz vorschlagen, dass die AG Fahrtenkonzept 

Alterna ven ausarbeitet 
o Der ER möchte, dass eine Elternbeteiligung an den Fahrten möglich ist, um bei 

Betreuermangel die Fahrten sicherzustellen 
 IT-Infrastruktur 

o Eine Angleichung der Ausrüstung der Schule an den niedrigeren Standard der Fa. 
Dataport konnte für die nächsten zwei Jahre abgewendet werden 

o Die gute IT-Aussta ung der Schule, und dass sie selbst in der Lage ist, Probleme zu 
beheben, sollte stärker hervorgehoben werden 



 Tag der offenen Tür am 14.01.2024 
o Bis zur nächsten ER-Sitzung am 14.12.2023 mögen sich die ER-Mitglieder Gedanken 

dazu manchen, wie sich der ER am Tag der offenen Tür präsen ert 
 BNE (Bildung Nachhal ge Entwicklung) 

o Um das Thema zu bestreiten, wurde an der Schule eine A14 Stelle eingerichtet. 
Bewerbungen hierfür laufen 

o Aufgabe der Stelle wird sein, ein Konzept zu erarbeiten, wie die Schule im Unterricht 
und bei ihren Ak vitäten dem Thema begegnet 

o Der ER hat sein Interesse und seine Bereitscha  signalisiert, das Thema BNE zu 
begleiten 

 ER intern 
o Update inkl. Fotos der ER-Seiten auf der schuleigenen Webseite 
o Die ER-Mitglieder schicken bi e Porträ otos an Jörn 
o Text soll aktualisiert werden. Kontakt direkt an Hr. König 
o Bei der nächsten ER-Sitzung am 14.12.2023, gemeinsames Foto vorm Tannenbaum 
o Bei der nächsten ER-Sitzung soll es Glühwein geben   

 


